

Evocando al periodista Miguel González Navarro



REFASIS

Por JOSE ARRANO
ACEVEDO

Evocar al gran periodista Miguel González Navarro, en su ausencia de 35 años, me permite entregar memorias que empiezan en la época lejana de mi niñez. En efecto, como se allega "La Semana", el periódico rancagüino del cual él era fundador y director. Sobre todo, cuando mi padre, en ratos de menor movimiento, fuera de mis horas de escuela, me dejaba, en el largo invierno costero, en su almacén de Ortúzar con Pinto, donde me encantaba tomar el señalado impresos que llegaba por suscripción y que siempre mi progenitor tenía en su oficina o encima de los mostradores, siendo el primer periódico provincial que concilió y al que le debo el haberme iniciado en el cariño por las letras. Y esas ediciones que cunossaron mis ojos pueriles, tienen el sabor de aquel dichoso tiempo pasado todavía con mis padres, antes de partir a cursos humanísticos en Santiago.

Algo muy grato, también, data de 1944; ese año (medio siglo atrás) Carlos Rojas Pavez, secretario municipal de esta comuna costera, y el suscrito, ideamos una publicación para nuestro pueblo. Así fue como nació "PICHILEMU", suero de nuestro entusiasmo juvenil. De ahí la gratitud hacia el editor que nos dio la gozosa emoción de tener en nuestras manos aquel periódico local, que salía de las prensas rancaguinas, apareciendo cuando podía. Por diez o doce números alcanzó nuestra buena voluntad, pues, la hoy capital provincial de Cardenal Caro,

todavía no sabía apreciar tan arduo esfuerzo. La presencia de don Miguel González Navarro en aquella bella jornada periodística no ha sido olvidada. ¿Qué iba a imaginar el que, en su larga ausencia, iba yo a colarme en su diario regional como asiduo colaborador, ya por más de dos décadas!

Lo evoco en los días en que pasaba por estas playas, en tiempo estival. Más que descanso, venía a trabajar por su diario "El Rancagüino", colocando suscripciones, consiguiendo avisos comerciales, entrevistando a autoridades y personajes de importancia de la localidad para, en los días cumbres de febrero, lanzar edición especial de su impresos, con noticias e inquietudes pichileminas.

En este tiempo, en que un anchuroso presente y mejor porvenir de esta costa cardenalina, permitió a Pichilemu ser capital de esta tercera provincia de la Sexta Región, recordamos emocionados al noble periodista que tanto hizo por el progreso de esta parte de la Vieja Colchagua, donde se centrara su atanoso entusiasmo por el hoy tan difundido turismo pichilemino.

"El Rancagüino", amor de sus deseos, portador de tantas iniciativas de bien común, permanece con el vigoroso impulso dado por su fundador. Al cumplirse siete lustros de su viaje a los Cielos, continúa con sus caros anhelos de seguir su lucha diaria por la sana convivencia democrática. Pichilemu - enero de 1994.

1889-1959

b. 4.
3-11-1994

El Rancagüino, Rancagua,

d

Evocando al periodista Miguel González Navarro [artículo] José Arraño Acevedo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, José, 1921-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Evocando al periodista Miguel González Navarro [artículo] José Arraño Acevedo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile